
CONSEMAC
Conselho Municipal de Meio Ambiente da Cidade do Rio de 

Janeiro

Câmara Setorial Permanente de Unidades de Conservação

Ata de reunião 
Data: 15 de maio de 2012

Pauta:

1. Apresentação dos licenciamentos na área da APA Marapendi, e dos 
demais  empreendimentos  localizados  próximos  aos  limites  das  UC 
localizadas na Barra da Tijuca.
2. Discussão sobre o Corredor Verde.
3. Discussão sobre os Termos do Decreto 11.950, de 24 de março de 
1993, com foco na escola Carolina Patrício.
5. Assuntos Gerais.

Presentes:
CONSEMAC – Nassim Boukai e William Vilar
GAE – Gustavo Pedro L. de Paula
SMAC/CPA – Isabela Lobato
SMAC/CPA/GUC – Sônia Peixoto e Alexandre Chagas
FAMRIO/FUP – Abílio Tozini
ASSAERJ – Hélcio Maia
CMRJ – João Paulo Centelhas
Câmara Comunitária da Barra da Tijuca (CCBT) – Pedro Paulo da 
Poian e Gabriela Martins

Ausências Justificadas. 
FPJ - Flávio Telles 
FEMERJ – Júlio Mello

ASSUNTOS TRATADOS

ITEM  01  –  Apresentação  dos  licenciamentos  na  área  da  APA 
Marapendi, e dos demais empreendimentos localizados próximos aos 
limites das UC localizadas na Barra da Tijuca.

O técnico da CPA/GUC, Alexandre Chagas, apresentou o mapeamento 
georreferenciado  e  nominal  dos  empreendimentos  localizados  no 
entorno das UC da Barra da Tijuca, considerando os raios de 2Km e 
3Km. 
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A Coordenadora de Proteção Ambiental,  Isabela Lobato, esclareceu 
sobre a situação atual  da implantação do campo de golfe na APA 
Marapendi, tendo em vista que em reunião com a Empresa Olímpica 
foi informada que a área para a implantação era a mais apropriada 
em termos de competições olímpicas, posto que os campos de golfe 
do  Itanhangá  e  da  Gávea  não  apresentavam  as  dimensões 
apropriadas.  Ainda  foi  informada  que,  no  primeiro  caso,  as 
adequações  necessárias  envolveriam  o  investimento  de 
aproximadamente  25  milhões  de  reais.  Informou  também  que  o 
projeto,  conforme apresentado,  não envolveria corte de vegetação 
nativa. Contudo, esclareceu que o local onde se pretende a instalação 
do campo de golfe é ZPVC, mas que se estuda a possibilidade de 
alteração do zoneamento da APA com a publicação de novo Decreto. 
Destacou, ainda, que o projeto ainda não foi licenciado.

Abílio  Tozini,  FAMRIO/FUP,  declarou  que  a  Câmara  Setorial 
Permanente  de  UC  deveria  elaborar  um  Parecer  Técnico  sobre  a 
questão da instalação do campo de golfe na APA Marapendi,  bem 
como  se  pronunciar  sobre  a  questão  do  autódromo  em Deodoro. 
Gustavo Pedro L. de Paula, do GAE, e Pedro Paulo da Poian, CCBT, 
esclareceram que são assuntos distintos e que merecem se tratados 
em  separado.  Com  tal  entendimento,  Abílio  Tozini,  FAMRIO/FUP, 
propôs um Parecer da Câmara Setorial Permanente de UC sobre o 
autódromo e posterior envio ao Ministério Público.

A Câmara acordou que seria elaborado um Parecer Técnico sobre a 
problemática do campo de golfe e que haveria uma solicitação ao 
Comitê Olímpico para apresentar o projeto com a devida justificativa. 
Isabela Lobato, da Coordenadoria de Proteção Ambiental,  informou 
que na próxima reunião, extraordinária e agendada para o dia 24 de 
maio, o Gerente da CPA Roberto Rocha poderia trazer informações 
sobre  o  assunto,  visando  gerar  insumos  para  o  referido  Parecer, 
Contudo, ressaltou se que talvez não houvesse tempo hábil.

ITEM 02 – Discussão sobre o Corredor Verde 

Roberto  Rocha,  Gerente  da  CPA,  apresentaria  na  próxima reunião 
extraordinária, informes sobre o tema.

ITENS 2  e  3:  Recategorização  do  sistema de  UC  e  Decreto 
11.950/93

Não houve tempo para tratar sobre o projeto de recategorização de 
UC,  com foco  nos  PNM  localizados  na  Barra  da  Tijuca,  e  para  a 
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discussão sobre os Termos do Decreto 11.950, de 24 de março de 
1993, com foco na escola Carolina Patrício
ITEM 04 – Assuntos Gerais

Gustavo  Pedro  L.  de  Paula,  GAE,  solicitou,  e  obteve  aval,  para  a 
realização de visita no PNM do Bosque da Barra durante o Encontro 
de Observadores de Aves no Jardim Botânico do Rio de Janeiro

Pauta para a Próxima reunião extraordinária: 14 de maio de 
2012

1  –  Discussão  sobre  o  licenciamento  de  campo  de  golfe  na  APA 
Marapendi;
2. Apresentação da proposta dos Corredores Verdes.
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